

ne sont toujours pas acceptés, la filière nationale n'ayant toujours pas été réactivée, tous les autres encombrants sont ainsi recueillis par les agents du Syvadec à l'Arinella. « Nous avons enregistré une augmentation importante sur tous les sites de Corse et plus particulièrement sur celui de l'Arinella. Les gens ont profité du confinement pour réaliser des travaux et du nettoyage chez eux, ce qui implique un accroissement des tonnages collectés sur le site », précise Catherine Luciani, directrice du Syvadec.



La recyclerie de l'Arinella fonctionne à plein régime depuis le déconfinement.

Quatre cents véhicules y passent quotidiennement.

Pas plus de trois voitures sur le quai

Pour des raisons évidentes de sécurité, pas plus de trois véhicules sont acceptés sur le quai de dépôt. « Cela entraîne quelques minutes d'attente. Si au début, cela a été un peu tendu entre certains particuliers, tout semble rentrer dans l'ordre. Dès la réouverture, les habitants de l'agglo ont afflué en masse à l'Arinella mais aussi sur les autres points de collecte en Corse. Il nous suffit pour

cela d'établir un simple comparatif avec l'année dernière à la même époque pour avoir une confirmation de cette hausse », poursuit la directrice du Syvadec.

Si le port du masque n'est pas obligatoire, il est fortement recommandé d'en porter pour éviter une éventuelle contamination lors du dépôt en déchetterie. Cependant, si pour les particuliers, rien n'est imposé, si ce n'est un seul passage par jour et par personne, il n'en est pas de même pour les salariés du Syvadec. « Ils sont tous équipés de visières, de masques et de doubles gants afin de limiter les contacts avec les déchets qui peuvent être porteurs du Covid-19. Par ailleurs, tout a été dématérialisé pour éviter des manipulations inutiles. »

Des agents qui n'ont pas stoppé leur activité puisque la déchetterie de l'Arinella a continué de recevoir les encombrants collectés sur tout le territoire pendant toute la durée du confinement. D'autre part, les employés du Syvadec présents à la déchetterie n'ont plus le droit de ramasser les déchets qui pourraient tomber au sol. « Il est demandé aux usagers de prendre garde à des chutes éventuelles et de mettre leurs dé-

PHOTOS CHRISTIAN BUFFA

chets dans les bacs dédiés. Nos agents ne peuvent plus, non plus, les aider pour les déposer », insiste Catherine Luciani.

Nouvelles décharges sauvages

Malgré cette hausse de fréquentation à l'Arinella, certains habitants de l'agglomération bastiaise ne semblent toujours pas faire preuve de civisme. Selon la directrice du Syvadec, « de nombreux maires ont signalé l'apparition de nouvelles décharges sauvages sur leurs différentes communes. Ce qui est pour le moins regrettable. »

Des actes condamnables qui doivent disparaître tant les déchetteries et les points de dépôt sont nombreux sur l'ensemble de l'agglomération bastiaise. Des comportements à bannir et qui vont inciter le Syvadec à poursuivre sa marche en avant, pour faire de la Corse un territoire exemplaire en matière de recyclage des déchets.

Et le moins que l'on puisse écrire, c'est que dans ce domaine, il y a encore du travail à accomplir.

Y. M.